

# Muéstranos tus caminos

**Pastor: Luis O. Arocha**

**Octubre 20, 2013**

**[Iglesia Bautista de la Gracia](#)**

**Santiago, República Dominicana**

A ti, oh SEÑOR, elevo mi alma. Dios mío, en ti confío; no sea yo avergonzado, que no se regocijen sobre mí mis enemigos. Ciertamente ninguno de los que esperan en ti será avergonzado; sean avergonzados los que sin causa se rebelan. SEÑOR, muéstrame tus caminos, y enséñame tus sendas. Guíame en tu verdad y enséñame, porque tú eres el Dios de mi salvación; en ti espero todo el día. Acuérdate, oh SEÑOR, de tu compasión y de tus misericordias, que son eternas. No te acuerdes de los pecados de mi juventud ni de mis transgresiones; acuérdate de mí conforme a tu misericordia, por tu bondad, oh SEÑOR. Bueno y recto es el SEÑOR; por tanto, El muestra a los pecadores el camino. Dirige a los humildes en la justicia, y enseña a los humildes su camino. Todas las sendas del SEÑOR son misericordia y verdad para aquellos que guardan su pacto y sus testimonios. Oh SEÑOR, por amor de tu nombre, perdona mi iniquidad, porque es grande. ¿Quién es el hombre que teme al SEÑOR? El le instruirá en el camino que debe escoger. En prosperidad habitará su alma, y su descendencia poseerá la tierra. Los secretos del SEÑOR son para los que le temen, y El les dará a conocer su pacto. De continuo están mis ojos hacia el SEÑOR, porque El sacará mis pies de la red. Vuélvete a mí y tenme piedad, porque estoy solitario y afligido. Las angustias de mi corazón han aumentado; sácame de mis congojas. Mira mi aflicción y mis trabajos, y perdona todos mis pecados. Mira mis enemigos, que son muchos, y con odio violento me detestan. Guarda mi alma y líbrame; no sea yo avergonzado, porque en ti me refugio. La integridad y la rectitud me preserven, porque en ti espero. Oh Dios, redime a Israel de todas sus angustias". - Salmo 25

En la vida no es inusual encontrarnos en situaciones donde no sabemos qué hacer. A veces tenemos que tomar la decisión entre dos cosas legítimas y a veces tenemos que tomar una decisión entre dos caminos dolorosos y si somos sinceros muchas veces no sabemos qué hacer. También se presentan situaciones donde estamos cargados por nuestros problemas, confundidos por las circunstancias, espiritualmente turbados y no es tanto que no sabemos cuál decisión tomar, sino que ni siquiera sabemos por dónde empezar.

En esta noche queremos abordar el tema de la guía de Dios en nuestras vidas y el salmo 25 es uno de los pasajes más ricos para ayudarnos a encontrar la voluntad de Dios para nuestras vidas.

Este salmo es precioso para mí. Es un pasaje al cual he recurrido una y otra vez en tiempo de incertidumbre y de indecisión y puede decir que el Señor nunca me ha faltado. Meditando y orando sobre las palabras de este Salmo he encontrado la guía de Dios y espero que pueda ser lo mismo para ustedes.

## SALVACIÓN Y GUÍA

Antes de entrar al tema, entiendo que es necesario y válido traer una precaución. No es tan inusual encontrar personas que profesan ser cristianos pero que no consultan a Cristo en cuanto a su forma de vivir. La voz de Cristo no tiene la palabra final para ellos. Pero no es posible aceptar a Cristo como Salvador pero al mismo tiempo rechazarlo cómo tu consejero. El Cristo de la Biblia nos compra y nos gobierna, nos dice como vivir. Si no buscamos hacer del consejo de Cristo la guía autoritativa para nuestras vidas, entonces estamos siguiendo a un Cristo de nuestra imaginación, pero no el Cristo de la Biblia.

Vamos a suponer que Jesucristo entrara por esa puerta y dijera: *“Saludos, mi nombre es Jesús, soy el Hijo de Dios y he venido al mundo a salvar pecadores y darles plena y completa felicidad eternamente. Por medio de mi muerte y resurrección he pagado por el pecado y por mi sabiduría y conocimiento puedo mostrarte el camino que debes tomar para obtener la mayor felicidad y gozo. ¿Confías en mí?”*

Y supongamos que respondes: *“Bueno, yo quiero ser feliz, me gusta la idea de que mis pecados sean perdonados. Definitivamente no quiero ir al infierno, pero para ser sincero me he puesto a examinar algunos de tus mandamientos y direcciones y yo no estoy de acuerdo con tus ideas de cómo ser feliz. Acepto el perdón de mis pecados, pero prefiero continuar con mis ideas y mis planes de cómo ser feliz.”*

¿Qué diría Jesús ante tal actitud a su oferta? Sabemos exactamente lo que diría porque en la biblia alguien le respondió de la misma manera. Te diría: *“Es más fácil que entre un camello por el ojo de una aguja que para alguien que piensa que sabe más que Cristo cómo alcanzar la felicidad.”*

Así que lo primero que necesitamos tener claro antes de preguntarle a Dios qué hacer en una situación es una disposición de seguir todo lo que él nos dice. Rendición.

No busques los consejos de Jesús si tú no confías en Jesús porque como dice la Palabra, *“Mis caminos no son tus caminos”*. Lo que sí te puedo decir con toda certeza es que los que confían en el Señor nunca serán avergonzados. Aunque no entiendas sus caminos y no te parezcan que son para tu mayor gozo y paz, puedes estar tranquilo y seguro que lo son.

Así que este mensaje está dirigido a personas que confían en la Palabra de Cristo, aquellos que han decidido poner sus vidas en las manos del Señor y la meta es que hagamos un recorrido por el Salmo 25 y recibamos el consejo de Cristo para la dirección y decisiones de cada una de nuestras vidas.

Este es un mensaje para aquellos que no tienen una vida fácil, que frecuentemente no saben cuál es la voluntad de Dios en ciertas situaciones, pero que de todo corazón quieren conocer los caminos de Dios y andar por sus sendas.

Es para aquellos que buscan aplicar la voluntad de Cristo a todas sus vidas:

- Cómo disciplinan a sus hijos
- Cómo se manejan cuando ven a otro hermano pecar
- Cómo manejan las diferencias entre hermanos
- Qué ven y que no ven en la TV o el cine
- Qué empleo toman
- Qué cosas hacen en su tiempo libre
- Cómo usan su dinero
- Cómo se visten
- Qué leen
- Cómo trabajan
- Cómo tratan a sus empleados
- Cómo se manejan cuando alguien los ha herido
- Cómo se manejan cuando han herido a alguien

Básicamente, es aplicar la voluntad de Cristo a todo en la vida.

Pero aunque estoy dirigiéndome específicamente a personas que confían en Cristo, se que puede haber personas presentes que no caen bajo esa categoría. Si es tu caso te exhorto a que prestes atención para que no empieces a poner tu sabiduría por encima de la de Dios en cómo dirigir tu vida; esto no es solo un insulto a la sabiduría de Dios, sino que también es una estupidez, es un suicidio.

Pasemos a examinar el Salmo.

## LA SITUACIÓN DEL SALMISTA

Cuando leemos el salmo 25 nos damos cuenta que el salmista estaba batallando con miedo, soledad, culpa y confusión y sus luchas eran tanto con circunstancias externas como con problemas internos.

### **Miedo**

David estaba batallando con miedo porque su reputación y su vida corrían peligro.

*Vs. 2 - Dios mío, en ti confío; no sea yo avergonzado, que no se regocijen sobre mí mis enemigos.*

*Vs. 19 - Mira mis enemigos, que son muchos, y con odio violento me detestan.*

El tenía enemigos amenazándolo. Estaba viviendo en circunstancias hostiles. El sentía que mucho a su alrededor era oposición y que gente a su alrededor le odiaba. El le caía mal. Y eso pasa. Uno quiere vivir en paz con todos los hombres, pero uno le cae mal a otros. La vida cristiana, cuando se vive en obediencia provoca aborrecimiento sin causa. Miren la vida de Jesús y de Pablo. Y como seguidores de Jesús, en un grado u otro experimentaremos el aborrecimiento inexplicable de otros.

## **Soledad**

David también batallaba con la soledad.

*Vs. 16 - Vuélvete a mí y tenme piedad, porque estoy solitario y afligido.*

Frecuentemente, cuando tratamos de vivir una vida de obediencia radical a Cristo vamos a tener problemas, le vamos a caer mal a ciertas personas y como resultado vamos a estar solos. Es en medio de los problemas que nos damos cuenta quiénes son nuestros amigos. Al apóstol Pablo le sucedió. En 2 Timoteo 4:16 dice: *En mi primera defensa nadie estuvo a mi lado, sino que todos me abandonaron; que no se les tenga en cuenta.*

Y sabemos lo que le sucedió al Señor. Cuando lo apresaron, todos sus discípulos le dejaron. En medio de los problemas nos damos cuenta si nuestras amistades son solo camaradería social o un real compañerismo de guerra.

Doy gracias al Señor por mis amigos. Dale gracias a Dios por esos amigos que han estado ahí en tus tiempos difíciles. Los amigos en los tiempos buenos aparecen dondequiera, pero qué bueno es tener amigos con quien compartir nuestras cargas y luchas en momentos difíciles.

David no tenía amigos en ese momento. En el verso 16 dice que estaba solitario.

## **Culpa**

Cuatro veces el salmista menciona sus luchas con un sentido de culpa por sus pecados.

*Vs 7 - No te acuerdes de los pecados de mi juventud ni de mis transgresiones;...*

*Vs 8 - Bueno y recto es el SEÑOR; por tanto, El muestra a los pecadores el camino.*

*Vs 11 - Oh SEÑOR, por amor de tu nombre, perdona mi iniquidad, porque es grande*

*Vs 18 - Mira mi aflicción y mis trabajos, y perdona todos mis pecados.*

El recuerda la necesidad de cosas que hizo en su juventud y admite que su sentido de culpa en el presente es grande. Pienso que todos podemos identificarnos con David. ¿Quién no tiene basura en su pasado? ¿Quién no tiene basura en los años de su

juventud? Y no solo en su juventud, sino que cuando mira a los días recientes y su vida actual, su conciencia le acusa de pecado.

Así que, en medio de sus circunstancias adversas donde hay personas que le aborrecen y se siente sólo, sus problemas son intensificados a causa de el pecado y la culpa en su corazón.

**Vs. 17 - Las angustias de mi corazón han aumentado; sácame de mis congojas**

David no sólo le pide a Dios que lo libre de sus adversidades, sino también de su aflicción interna en su corazón debida a sus pecados.

### **Confusión**

Cuando una persona se encuentra en la situación de David, rodeado por circunstancias adversas y un sentido de culpa por sus pecados, no es inusual que se encuentre en un estado de confusión, que no sepa qué hacer ni por dónde empezar.

Es más fácil tomar decisiones cuando todo anda bien y en paz, pero cuando tenemos personas en nuestra contra, circunstancias adversas y un montón de pecado por dentro no es fácil saber cuál es la voluntad de Dios. Sentimos mucha incertidumbre y parecería que no hay salida ni esperanza. En casos así fácilmente uno se deprime y se paraliza. Ahí estuvo David.

Es un gran error pensar que la vida cristiana es siempre estable, en paz, todo claro.

Como David, hay tiempos cuando el cristiano no sabe ni qué hacer. En esa situación David ora:

**Vs. 4-5 - SEÑOR, muéstrame tus caminos, y enséñame tus sendas. 5 Guíame en tu verdad y enséñame, porque tú eres el Dios de mi salvación; en ti espero todo el día.**

Los salmos son tan realistas. No esconden las luchas del creyente. Los salmos nos ayudan a entendernos a nosotros mismos. Hay otros creyentes que han pasado por lo que estás pasando y sus experiencias están en los Salmos. Todos hemos luchado con el miedo, la soledad, la culpa, la confusión. ¿Qué hacer? Ora como David.

¿Y qué oró David?

## **EL CONTENIDO DE SUS SÚPLICAS**

En este salmo encontramos por lo menos 18 peticiones y en estas peticiones David presenta sus problemas a Dios en todos sus aspectos.

## David ora por todas sus situaciones

Vs. 20 - Guarda mi alma y líbrame; no sea yo avergonzado, porque en ti me refugio.

Vs. 16 - Vuélvete a mí y tenme piedad, porque estoy solitario y afligido.

Vs. 7 - No te acuerdes de los pecados de mi juventud ni de mis transgresiones; acuérdate de mí conforme a tu misericordia, por tu bondad, oh SEÑOR.

Vs. 11, 18 - Oh SEÑOR, por amor de tu nombre, perdona mi iniquidad, porque es grande. ... Mira mi aflicción y mis trabajos, y perdona todos mis pecados.

Y en medio de su confusión le pide a Dios que el mismo le enseñe que hacer.

Vs. 4-5 - SEÑOR, muéstrame tus caminos, y enséñame tus sendas. 5 Guíame en tu verdad y enséñame, porque tú eres el Dios de mi salvación; en ti espero todo el día.

Y supongo que la mayoría de nosotros, eso es lo que hacemos cuando sentimos miedo, soledad, culpa, confusión; oramos. ¿a dónde más iremos?

## LA RESPUESTA Y GUÍA DE DIOS

Ahora bien, cuando le pedimos dirección a Dios, cuando le pedimos, “**muéstrame tus caminos**”, ¿cómo sabemos que El nos está contestando? ¿Debemos pedirle alguna señal o una revelación en visión? ¿Debiéramos pedirle que altere las circunstancias para que no quede duda?

Dios a veces opera así, pero no es su forma más común de guiarnos y contestar nuestros ruegos. Lo más usual es que Dios nos guía desarrollando en nosotros sensibilidad espiritual, discernimiento de las circunstancias y de los principios bíblicos para aplicar en esas circunstancias específicas.

Este salmo muestra ciertos prerrequisitos que deben estar presentes en nosotros si hemos de ser guiados por Dios en tiempos de confusión o indecisión.

### Pecadores

Vs. 8 - Bueno y recto es el SEÑOR; por tanto, El muestra a los pecadores el camino.

No es que hay que pecar para que Dios nos guíe, sino que Dios es tan bueno que aun a los pecadores él los guía. David menciona su pecado cuatro veces en este salmo, pero aun así esto no es un obstáculo para que Dios lo guíe. Y esto es sumamente importante que entendamos, porque el enemigo, cuando sentimos culpa por el pecado, nos llena la mente de ideas como que no tiene sentido orar ni buscar la guía de Dios porque estamos tan sucios, tenemos tanto pecado, que Dios no nos va a guiar. Pero Dios es bueno y nuestro pecado no será un obstáculo para que nos guíe.

Así que si quieres conocer la voluntad de Dios para tu vida, si quieres saber el camino en el cual debes andar, empieza admitiendo de todo corazón que eres un pecador.

## Humildad

**Vs. 9 - Dirige a los humildes en la justicia, y enseña a los humildes su camino.**

Luego de que has visto tu pecado, la humildad no está lejos. Pero cuando somos sabios en nuestra propia opinión, cuando insistimos en nuestros caminos y no en los de Dios, entonces vamos a ser insensibles a la guía de Dios en nuestras vidas.

Para percibir la guía de Dios necesitamos un sentido de nuestra total dependencia de Dios. La opinión de Dios debe ser más valiosa que la nuestra. Debe haber la disposición de someternos a la voluntad de Dios.

De modo que si quieres conocer la voluntad de Dios para tu vida, reconoce tu pecado y humíllate bajo la poderosa mano de Dios. Dile al Señor: **“me rindo ante ti.”**

## Guardan su Pacto

**Vs. 10 - Todas las sendas del SEÑOR son misericordia y verdad para aquellos que guardan su pacto y sus testimonios.**

Lo tercero para recibir la dirección de Dios para tu vida es guardar el pacto con Dios. ¿Qué es eso?

No es vivir sin pecado. El mismo contexto lo afirma. Lo acabamos de ver en el verso 8. Estos versos son una evidencia tan poderosa de que para el creyente del Antiguo Testamento, el guardar el pacto no era vivir una vida sin pecado.

¿Qué es? Sigamos leyendo. El mismo pasaje nos da la respuesta.

**vs. 11-12 - Oh SEÑOR, por amor de tu nombre, perdona mi iniquidad, porque es grande. 12 ¿Quién es el hombre que teme al SEÑOR? El le instruirá en el camino que debe escoger.**

Guardar el pacto es:

1. Guardar el pacto es tomar en serio el pecado y confesarlo. **“Perdona mi iniquidad, porque es grande.”** A veces buscamos minimizar nuestro pecado y no le damos la importancia que Dios le da. David dice que es grande. Lo admite y pide perdón, no lo oculta.

2. Guardar el pacto es reconocer que el mérito está en Dios, no en uno. **“por amor de tu nombre.”** Además de minimizar el pecado, otra manera como no tomamos en serio nuestro pecado es tratando de buscar razones en nosotros para que nos

perdonen. Guardar el pacto sería reconocer que nuestra única esperanza de recibir perdón es el compromiso de Dios con su nombre.

3. Guardar el pacto es temer a Dios. *“Oh SEÑOR, por amor de tu nombre, perdona mi iniquidad, porque es grande. ¿Quién es el hombre que teme al SEÑOR? El le instruirá en el camino que debe escoger”.*

Temer a Dios es temer insultar su conocimiento cuando pretendemos ocultar nuestro pecado. Temer a Dios es tener una actitud de reverencia.

De modo que si quieres conocer la voluntad de Dios para tu vida, reconoce tu pecado, humíllate bajo la poderosa mano de Dios, guarda su pacto.

### **Confiar en Dios**

Si hemos de recibir la dirección de Dios para nuestras vidas, es indispensable que confiemos en él.

Noten como empieza el Salmo.

*A ti, oh SEÑOR, elevo mi alma. Dios mío, en ti confío; no sea yo avergonzado, que no se regocijen sobre mí mis enemigos.*

¿Confías en Dios? ¿Confías que sus preceptos son siempre para tu bien y felicidad? ¿Estás dispuesto a poner tu vida en las manos del consejo de Dios?

¿Confías en Dios de tal manera que le permites decirte cómo vivir?

Nuestra meta ha de ser que el consejo de Cristo sea el factor más importante en las decisiones que tomamos. El consejo de Cristo ha de ser más importante que nuestros sentimientos, más importante que nuestros razonamientos y entonces El nos mostrará sus caminos y nos enseñará sus sendas.

Por tanto, con esa actitud de confianza en la dirección de Dios el Salmo 25 nos enseña:

1. En nuestras vidas experimentaremos problemas, soledad, culpa, confusión
2. Preséntale todos tus problemas e indecisiones al Señor en oración.
3. Espera su dirección con una actitud de humildad, arrepentimiento y temor.

El Señor muestra a los pecadores el camino, enseña a los humildes su camino, instruye a los que le temen sobre el camino que deben escoger.

AMÉN